	Суффиксы
	Пример
	Их работа

	Образуют существительные

	-к–ик-

-ек-
-ок-
-еньк-
-оньк-
-ечк-
-очк-
-ушк-
-юшк-
-ник–чик-

-щик-
-тель-
-ниц-
-к-
	рыба – рыбка
ключ – ключик 
замок – замочек 
друг – дружок 
рука- рученька
лиса- лисонька
Ваня – Ванечка
игла – иголочка
дед – дедушка
поле – полюшко
лес – лесник 
возить – возчик 
барабан - барабанщик 
учить – учитель
учить – учительница
радист – радистка
	Придают словам уменьшительный или ласкательный оттенок







Образуют слова, называющие лиц по роду их занятий

	Образуют прилагательные

	-ист–ск-

-ов-
-ев-
-н-
	скала – скалистый
город – городской
горох — гороховый
шаль – шалевый
лето – летний
	

	Образуют глаголы

	а–и-

-е-
-ова-(-ёва-)
-ива-(-ыва-)


-ся-(-сь-)
	звук – звучать
рана –ранить
белый – белеть
зима – зимовать
кольцо – кольцевать
укачать – укачивать
открыть –открывать
учить – учиться -учусь
лечить – лечиться– лечусь
	






Образует глаголы с возвратным значение. Могут располагаться после окончания. 
Входят в основу слова.

	Формообразующие суффиксы

	-ть–ти-


-л-
	читать нести 


читаю -читал; 
говорю – говорил
	Суффиксы неопределенной формы глагола. 
Не входят в основу слова.
Образует форму прошедшего времени глагола. 
Не входят в основу слова.

	
	
	



У глаголов, оканчивающихся на -чь,  -чь входит в состав корня: жечь, печь.

